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L’ÉGLISE  CHEZ NOUS
COnTACTS

COMMUNAUTÉ DE CARLEPONT

Père Guy-Marie Tavignot, vicaire
10 rue du Général de Gaulle 60 170 Carlepont
09 54 99 28 60 
pereguy-marietavignot@hotmail.fr
Permanence : vendredi matin de 10h à 12h

COMMUNAUTÉ DE GUISCARD

Père Benoît Lecointe, curé
306 rue du Château - BP 27 - 60 640 Guiscard
03 44 43 20 48 - 03 44 44 02 05
Maison paroissiale : 03 44 30 82 31
guiscard.paroisse@gmail.com
Permanences à la maison paroissiale, le samedi : 10h-12h

COMMUNAUTÉ DE LASSIGNY

Père Serge Hallette, vicaire
2 rue de la Basse ville 60 310 Lassigny
03 44 43 60 28 - 06 11 19 67 68
serge.hallette@sfr.fr

COMMUNAUTÉ DE NOYON

Père Benoît Lecointe, curé-archiprêtre
Responsable du secteur missionnaire
3 parvis Notre-Dame 60 400 Noyon
03 44 44 02 05 - 06 81 72 32 15 

Père Emmanuel Gosset, vicaire 

06 76 45 40 60 - emmanuel.gosset@oise-catholique.fr

Père Denis Raffray, vicaire 

paroissenoyon@gmail.com
Site Internet : http://noyon.paroisse.net
Permanences : Mardi et jeudi de 10h à 12h et de 15h30 à 18h
Mercredi de 15h30 à 18h. Vendredi et samedi de 10h à 12h

COMMUNAUTÉ OISE & MATZ  
(RIBÉCOURT-THOUROTTE)

Père Benoît Lecointe, administrateur
282 rue de Paris 60 170 Ribécourt
09 61 30 81 96
paroisseoiseetmatz@gmail.com
Site Internet : http://noyon.paroisse.net
Permanences : samedi de 10h30-12h 

Père Michel Mallet, prêtre au service de la communauté 
attachée à la forme extraordinaire du rite 
mmallet60@gmail.com

BROCAnTE  
DE L’AuMÔnERiE 
En la salle paroissiale 
les samedi 1er et 
dimanche 2 juillet, lors de 
la Fête aux fruits rouges, de 
8h30 à 19h (18h, dimanche).

MESSES DOMiniCALES En JuiLLET ET AOÛT
Samedi
18h30 : Guiscard (juillet), Ribecourt (août), 
19h : Noyon cathédrale 
Dimanche 
10h30 : Noyon cathédrale 
11h : Carlepont, Lassigny, Ribecourt (juillet), Guiscard (août)
Communauté paroissiale de Lassigny : samedi soir à 18h30. 
Pas de messe en juillet. Au mois d’août : le 5 à Lagny, le 12 à Candor, le 19 à 
Avricourt, le 26 à Dives. Dimanche 27 août : messe d’au revoir au père Serge 
Hallette à 11h à Lassigny.
Communauté paroissiale de Oise et Matz : samedi 1er juillet, messe à 18h30 
à l’église de Thourotte. Dimanche 2 juillet : pardon de la batellerie à Longueil-
Annel, messe à 10h30.
À noter : messe de la Sainte-Marie-Madeleine, le samedi 22 juillet, à 11h, à 
Villeselve-en-la-Chapelle.

PÈLERinAGE À SAinTE AnnE  
DE CHiRY-OuRSCAMP
Mardi 18 juillet, mercredi 19 juillet et jeudi 20 juillet : messe à 10h30.
Vendredi 21 juillet : 10h30, messe avec le sacrement des malades.
Samedi 22 juillet : 10h30, messe selon la forme extraordinaire.
Dimanche 23 juillet : pèlerinages des familles, messe à 10h45.
Lundi 24 juillet et mardi 25 juillet : messe à 10h30. 
Mercredi 26 juillet, 10h45 : messe solennelle en la fête de sainte Anne et de 
saint Joachim.

 MESSES DE L’ASSOMPTiOn
Lundi 14 août à Tracy-le-Val : 21h, 
procession aux flambeaux, puis messe 
anticipée à 21h30 à la grotte.
Mardi 15 août : 10h30, cathédrale Noyon 
(et procession mariale, le soir à 20h30) : 11h, 
Carlepont, Guiscard, Lassigny et Ribecourt.
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ÉCOLE & COLLÈGE
NOTRE-DAME

Enseignement Catholique Mixte
de la Maternelle à la Classe de 3e

EXTERNAT - DEMI-PENSION - ÉTUDE - GARDERIE
5, rue de l’Abbaye St Eloi - NOYON
École / Collège : 03 44 93 27 10

www.institution-notredame-noyon.net

Electricité Générale
Automatisme - Domotique - Alarmes

Industriels et Particuliers
Installations /Dépannages

370 rue de l’église 60400 CAISNES
Tél. 03 44 09 73 37  - Port. 06 07 01 83 16
Mail : trouillet.dominique@wanadoo.fr - www.trouillet-electricite.fr

N° ORIAS : 07028812 - N° HABILITATION : 20.60.148 - 22.60.136 - 20.60.140 - 22.60.144

TRACY-LE MONT
03 44 75 28 59
Magasin et funerarium

COMPIEGNE
03 44 40 08 42
Magasin expo de monuments

NOYON
03 44 76 67 12
Magasin expo de monuments

CUISE-LA-MOTTE
03 44 85 71 46

Magasin

MAISON LANGLOIS
ETS BLASE-LANGLOIS

Aimer, c’est prévoir...
Vos dernières volontés sont uniques,

nos prestations aussi

Pompes funèbres
Marbrerie

Contrats obsèques

Permanence
décés

7j/7
24h/24

60400 NOYON
Tél. 03 44 44 02 56

1, place Bertrand Labarre

Les Séraphine de Senlis



«Espère  
le Seigneur,  

sois fort et prends 
courage ;  
espère  

le Seigneur.» 
Livre des psaumes (26,14)
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Notre-Dame  
invite à l’espérance

L
e 15 août est un rendez-vous de l’été qui rassemble beaucoup de nos 
concitoyens autour de la figure de Notre-Dame. Ce titre «Notre-Dame» 
est le nom donné à la cathédrale de Paris, connue dans le monde entier. 
Dans le Noyonnais, Marie a été choisie pour présider spirituellement à 

notre nouvelle paroisse, créée en septembre 2021 : les anciennes paroisses 
rassemblées autour de Guiscard, Carlepont, Ribécourt, Lassigny et Noyon n’en 

font plus qu’une, qui a été baptisée «Notre-Dame de l’espé-
rance du Noyonnais». En effet, Notre-Dame est une figure 
humaine qui nous invite à l’espérance. 
Si cette femme a eu le privilège d’être associée de très près 
à la venue du Messie, le Christ-Jésus ; elle a aussi eu le cœur 
«transpercé» quand celui-ci est mort à la croix. Pour l’Église, 
Marie se tenait «debout» au pied de la croix, et elle portait 
en son cœur l’espérance ferme que son Fils ne resterait pas 
dans la mort. Cette mort injuste aux yeux des hommes avait 
été annoncée par les prophètes ; Jésus lui-même l’avait 
annoncée à ses disciples, mais ils n’avaient pas compris qu’il 

fallait que Jésus souffrît pour vaincre la mort et nous sauver. Et c’est bien ce 
qui est arrivé le matin de Pâques : en allant visiter le tombeau de Jésus, les 
femmes n’ont pas trouvé son corps. Depuis ce jour retentit le cri de stupeur 
et de joie : «Il est ressuscité d’entre les morts !» Et les chrétiens en sont les 
témoins vivants. L’œuvre de Marguerite Barankitse, appelée l’ange du Burun-
di, qui a sauvé des enfants lors des affrontements meurtriers entre Hutus et 
Tutsis, en 1993, et a ensuite développé un réseau d’aide pour «améliorer la vie 
des enfants du Burundi», en est un exemple éloquent : l’amour est plus fort 
que la haine. Près de chez nous, des personnes témoignent dans ce numéro 
de leur espérance au quotidien : dans le monde du travail, auprès des jeunes 
ou encore quand un enseignant dit sa joie d’exercer ce métier, malgré l’hété-
rogénéité de ses élèves.

L’espérance, plus forte que tout
Si on dit souvent que «l’espoir fait vivre», l’exemple de Notre-Dame nous 
montre que l’espérance est plus forte encore : elle nous permet d’oser croire 
à l’impensable. Elle permet de surmonter les pires épreuves. L’espoir rime 
avec «peut-être» ; l’espérance, elle, rime avec «c’est sûr, la vie est plus forte 
que tout, l’amour vaincra».

Père Emmanuel 
Gosset

ÉDITORIAL
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La foi et l’espérance
Sauvés dans l’espérance 
Espérance et foi sont intimement liées. Je me suis principalement inspirée de l’encyclique du pape 
Benoît XVI, «Spe salvi», parue en 2007.

Dans l’espérance, nous avons tous été 
sauvés, dit  saint Paul aux Romains 
(Rm 8,24). En vertu de cette espérance, nous 
pouvons affronter notre présent : le présent, 
même pénible, peut être vécu et accepté 
s’il conduit à un terme si grand qu’il peut 
justifier les efforts du chemin.
Actuellement, on pourrait être tentés par 
la désespérance  : la vie quotidienne est 
très difficile pour beaucoup et les médias 
ne nous montrent que des difficultés qui 
engendrent la peur et nous hypnotisent, 
nous rendant incapables de réactions 
et entraînant un repli sur soi et un 
individualisme qui sont contraires à l’Esprit 
de l’Évangile. Covid, guerre en Ukraine, 

réchauffement climatique, réforme des 
retraites, transhumanisme, wokisme, et 
bientôt euthanasie, nous plongent dans 
un monde obscur, dans un avenir sombre. 
Paul rappelle aux Éphésiens que, avant leur 
rencontre avec le Christ, ils étaient «sans 
espérance et sans Dieu dans le monde» 
(Ep 2,12).
Mais, celui qui a de l ’espérance vit 
différemment ;  une vie nouvelle lui 
est donnée. Avec Jésus-Christ, je suis 
définitivement aimé. Quel que soit ce qu’il 
m’arrive, je suis attendu par cet amour, et 
ainsi, ma vie est bonne, car libérée à travers 
la rencontre avec le Dieu de Jésus-Christ.
Dieu nous indique la voie, et cette voie est 
la vérité : «Le Seigneur est mon berger ; je ne 
manque de rien ; si je traverse les ravins de la 
mort, je ne crains aucun mal car tu es avec 
moi» (Psaume 22.23). Avec lui, on trouve 
un passage. La conscience qu’existe celui 
qui m’accompagne, qu’il me guide et me 
rassure, telle est notre espérance qui ne 
déçoit pas.
Elle est différente de l’espoir, qui est le fait 
d’attendre ou de désirer quelque chose de 
meilleur. L’espérance est une confiance pure 
et désintéressée, qui nous fait consentir à 

ce que nous ne voyons pas. Elle est attente 
des biens à venir à partir d’un présent déjà 
donné. Le fait que cet avenir existe change 
le présent qui est touché par la réalité future. 
L’homme a besoin de Dieu, autrement, 
il reste privé d’espérance ; mais il reste 
profondément libre, et la liberté demeure 
toujours liberté, même pour le mal. 
Seul l’amour de Dieu nous donne la 
possibilité de persévérer jour après jour, 
sans perdre l’élan de l’espérance, dans un 
monde qui, par nature, est imparfait. Nous 
le voyons bien actuellement dans ces temps 
très troublés que nous vivons et où Dieu 
semble se taire…

«N’ayez pas peur !»
Nous voyons à notre époque des personnes 
se lever et prêtes à tout perdre pour défendre 
l’humanité, poussées par cette espérance et 
combattant avec les armes de l’Esprit saint. 
Alors, «N’ayez pas peur !», comme le disait 
Jésus à ses apôtres : «Ayez confiance, moi, 
je suis le vainqueur du monde» ( Jean 16,33). 
«Mais moi, je regarderai vers l’Éternel, je 
mettrai mon espérance dans le Dieu de mon 
salut, mon Dieu m’exaucera» (Michée 7,7). 
Telle est ma foi…

Véronique Rogez

GENEVIÈVE, 96 ANS

«Ma foi, c’est rendre grâce» 
Je suis née à Oignies dans le Pas de Calais 
dans une famille catholique et pratiquante, 
et j ’ai  reçu les trois sacrements de 
l’initiation chrétienne : baptême, première 
communion et confirmation. Diplômé de 
l’Institut catholique des arts et métiers, 
mon père travaillait dans les mines en tant 
qu’ingénieur. Ma mère était originaire de 
Paris. Mes études m’ont permis de devenir 
professeure d’anglais dans l’enseignement 
libre à Lille, à Notre-Dame de la Treille. 
Pendant mes études, je fréquentais la 
Jeunesse étudiante chrétienne ( Jec), ce qui 
m’a aidé à vivre ma foi avec d’autres. Je me 
suis mariée en 1955 avec Georges, venu 
de Lorraine et qui avait fait la même école 
que mon père à Lille. Nous nous sommes 

installés dans l’Est, à Thionville d’abord, 
puis à Noyon en 1965, où Georges travailla 
pour la société Rigida. Nous avons eu une 
fille et trois garçons. Tout au long de ces 
années, j’ai fait partie de l’Action catholique 
indépendante (ACI), où j’ai approfondi ma 
foi grâce à l’étude de la parole de Dieu et la 
vie fraternelle.
Mon mari est décédé il y a quinze ans, et la 
foi a été d’un grand recours à ce moment-là. 
Aujourd’hui ma foi s’exprime en remerciant 
la nature pour ce qu’elle nous apporte, les 
gens qui s’occupent de moi au quotidien, 
pour la paix entre mes enfants. Ma foi, 
c’est rendre grâce. Mon espérance, c’est 
la certitude, qu’au bout du chemin, il y a 
la paix, le repos et la lumière, et la joie de 

retrouver le visage des êtres chers que j’ai 
connus.
«Restez toujours joyeux. Priez sans cesse. 
En toute condition, soyez dans l’action de 
grâce. C’est la volonté de Dieu sur vous dans 
le Christ Jésus» (1re lettre de saint Paul aux 
Thessaloniciens 5,16-18).
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«Avoir Jésus dans sa barque :  
un sacré avantage concurrentiel»
Comment concrètement un 
dirigeant chrétien peut-il faire 
avancer l’entreprise dans un 
contexte contraint ? Comment 
porter l’espérance à titre 
personnel et dans l’entreprise ? 
Le témoignage de Philippe 
de Chanville qui a participé 
aux récentes assises nationales 
du mouvement Entrepreneurs 
et dirigeants chrétiens (EDC), 
dernièrement à Beauvais.

Agir en espérance, c’est placer l’humain, 
c’est-à-dire le Christ, au cœur de l’entreprise. 
Avoir Jésus dans sa barque, c’est un sacré 
avantage concurrentiel. Tout d’abord, pour 
la performance des équipes. Avec le Christ, 
on a sous les yeux, à travers les Évangiles, 
l’exemple vivant d’un manager juste, qui 
a une vraie attention aux plus pauvres, 

une attention au handicap, à la différence, 
à la fragilité, aux moments de vie un peu 
plus difficiles, aux incidents de vie… Dans 
mon entreprise, notre culture d’entreprise 
s’inspire de la doctrine sociale de l’église, sur 
la manière de traiter l’humain, de travailler 
ensemble et de faire corps. Enfin, cela 
permet d’éviter cet aveuglement qui peut 

survenir quand l’entreprise va bien : on a vite 
fait de se dire qu’on est un bon patron, avec 
la bonne vision… Or, en tant que chrétiens, 
nous avons conscience que tout ne dépend 
pas de nous, mais de Dieu et des autres…

Philippe de Chanville

NOAH SAUVAGE, 20 ANS

«Au début, je ne voulais croire en rien»
Pour commencer, je suis né dans une 
famille catholique, mais absolument 
pas pratiquante, je n’ai donc pas eu une 
éducation religieuse. J’ai donc rencontré 
Dieu par un simple hasard. Au début, je 
ne voulais croire en rien, absolument rien, 
mais par un heureux hasard j’ai pris un 
chemin qui m’a fait rencontrer Dieu et 
développer ma foi. Je me souviens de la 
première rencontre et la première idée que 
j’ai eue de lui. La première rencontre s’est 
faite avec les frères de l’abbaye de Chiry-
Ourscamp, plus précisément avec le Cléo 
(patronage dépendant de l’abbaye et en 
lien avec la paroisse) : j’ai vu des hommes 
habillés bizarrement avec de grandes robes 
marron et qui parlaient d’un être appelé 
Dieu qui était notre Père à tous. À cet 
instant, je me suis dit : «Ils sont bien gentils 
de parler d’un Père qu’on a tous, mais moi ça 
ne m’intéresse pas, je vais rester avec eux, 
parce qu’on fait de bonnes activités et qu’on 
mange bien.»

 «La foi a changé ma vie»
Bon, ce n’était pas très glorieux, mais c’est 
là que j’ai rencontré Dieu. Il y avait quelque 
chose qui m’attirait, un sentiment que je 
n’arriverais pas à décrire, mais je sais qu’à 
cet instant j’ai fait un choix, le choix le plus 
important de ma vie. Revenir et écouter : 

j’ai eu un déclic, j’ai commencé à vouloir 
comprendre ce Dieu, à connaître son Fils et 
à recevoir la foi ; j’ai trouvé quelqu’un qui a 
comblé un vide en moi et alors j’ai continué 
à venir. Jour après jour, ma foi n’a cessé de se 
renforcer, mais mon chemin a eu son lot de 
difficultés alternant les moments agréables 
et les moments plus tristes. Je n’ai pas honte 
de dire que, oui, j’ai fait plus d’actes mauvais 
que de bons, mais la foi qui m’a été offerte 
et que j’ai cultivée a fait et fera de moi un 
homme meilleur. Oui, elle a changé ma vie, 

aujourd’hui avec les nombreuses épreuves 
que j’ai traversées, j’ai la chance de pouvoir 
écrire mon témoignage, même s’il est plutôt 
simple, il peut toucher un certain nombre 
de personnes. Pour ceux qui tomberont 
sur mon témoignage, n’oubliez pas : vous 
avez le vôtre. Pour répandre votre foi ou la 
développer, racontez votre histoire à vous. 
Pour finir le conseil que je pourrais vous 
donner, c’est de commencer par croire, 
l’Esprit saint fera ensuite le reste, il n’y a 
aucun doute.
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LUDOVIC : «LA CLÉ POUR AVANCER»
Depuis la nuit des temps, l’espérance est la clé de 
chacun pour avancer, quel que soit l’objectif ! Et si on 
y met la foi, les portes de la vie nous sont ouvertes. 

 JÉRÔME : «NOTRE MEILLEURE ALLIÉE»
Espérer, continuer à vivre sans espérance, cela me paraît 
impossible… Garder espoir, l’espoir d’un monde meilleur où 
chacun aura sa chance, même si parfois, c’est difficile et que 
l’envie d’abandonner est plus forte… L’espérance est notre 
meilleure alliée, elle nous fait avancer, rencontrer, désirer et 
aimer. 

CLAIRE F. :  
«ÊTRE EN ACCORD AVEC SOI-MÊME»

L’espérance, c’est l’espoir d’avancer, doucement 
et sûrement ! L’espérance, c’est de suivre notre 
instinct qui dicte notre chemin… et parfois, nous 
l’ignorons et perdons espoir et confiance en nous. 
L’espérance, c’est aussi un travail, des efforts, 
avancer sans tomber… dans toutes situations, même 
s’il y a des chutes ; elle nous permet de nous relever 
dans l’espoir d’être meilleurs car, sans effort, il n’y 
a pas d’espoir possible. Il faut parfois passer du 
rêve à la réalité pour espérer une vie meilleure ou 
être en accord avec soi-même. Sans espérance, 
nous déclinons dans des profondeurs de notre 
être qui nous tirent vers le bas… ou à commettre 
l’irréparable. Une main tendue, un sourire, un geste, 
une écoute, un réconfort, aussi minimes soient-
ils, permettent de nous donner des ailes qui nous 
poussent à aller chercher une meilleure estime de 
nous et de la vie. 

Même le plus noir nuage a toujours sa frange d’or.
CLAIRE D.

 AMANDINE : «IL SUFFIT D’AVOIR ENVIE»
La crise, que nous avons traversée avec le covid, aura en 
cet effet positif de nous recentrer sur nous-mêmes, sur ce 
qui est important pour nous. Nous avons pris conscience 
des choses essentielles, que ce soit la famille, les amis, mais 
aussi la nature, le bien-être… Cette expérience nous aura 
donné l’espoir d’une vie de meilleure qualité tout en veillant 
sur ceux qui nous sont proches. C’est possible, il suffit d’y 
croire et d’avoir envie.HR

MARIE : «CE QUI NOUS PERMET DE CROIRE»
Tout est possible avec l’espoir. L’espérance mène à la 
résilience. Ce qui nous permet de croire. Elle nous éloigne 
de l’errance, avec notre cœur pour voir. Si aujourd’hui je suis 
en vie, c’est parce que mon espoir n’a jamais fui… Pour lui, 
une gratitude infinie. Alors, mon espoir je vous le donne, 
afin que dans tous vos esprits, il résonne.

 LYSE : «UNE LUMIÈRE»
L’espérance est ce qui nous permet de croire en un avenir 
meilleur. Sans l’espérance, il est difficile de trouver la 
motivation pour avancer dans notre vie de tous les jours. 
L’espérance est la lumière qui brille au bout du tunnel même 
dans les moments les plus sombres. Avoir de l’espérance, c’est 
garder la foi en la vie malgré les obstacles qui se dressent sur 
notre chemin. L’espérance est la promesse du lendemain, elle 
nous pousse à ne jamais abandonner nos rêves.

L’espérance,  
parlons-en !
Pendant la période de pandémie, j’avais interrogé 
mon groupe de jeunes adultes sur leur vision 
de l’espérance, alors que tout semblait endormi 
autour d’eux. Aujourd’hui, après cette période 
de pandémie, je leur ai reposé la même  
question…

PROPOS RECUEILLIS PAR CATHERINE SOUFFLET

Au fil des 
jours, même 
les plus 
difficiles, 
apprenons à 
laisser germer 
l’espérance
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FAMILLE

Le congé de paternité, 
c’est bon pour 
le moral de tous
Même si c’est moins fréquent chez eux, les hommes, 
comme les femmes, peuvent souffrir de dépression postnatale 
(ou «post-partum»)1. Le congé de parternité, dans bien des cas, 
pourrait être le bon remède !

C omment savoir si le jeune père 
ou la jeune mère de famille vit un 
épisode dépressif après la nais-

sance du bébé ? Plusieurs symptômes 
apparaissent au quotidien : les tâches 
quotidiennes sont difficiles à accomplir 
et la concentration diminue ; cela peut 
se traduire, pour les mères, par un sen-
timent de tristesse et, pour les hommes, 
par une colère plus prompte à surgir. 
Généralement, cet épisode dure au 
moins quinze jours : il ne s’agit donc pas 
d’une fatigue passagère après une nuit 
mouvementée de l’enfant. Les sources 
de cette dépression peuvent être mul-
tiples, mais celle-ci s’exprime par une 
fragilité sous-jacente ou un stress per-
manent, notamment au travail.

Comment l’éviter ?
La réponse n’est pas forcément simple. 
Une fragilité sous-jacente, parfois en-
fouie depuis l’enfance, n’alerte pas sur 
l’état psychique. Elle se découvre sur le 
moment. Néanmoins, les hommes qui 

prennent leur congé de paternité en 
souffrent moins. Prendre un congé de 
paternité est naturellement bénéfique 
pour la dynamique familiale ou le déve-
loppement du bébé. Mais il l’est aussi 
pour la santé mentale.
Rappelons que le congé de paternité est 
également très bénéfique pour le bébé. 
La présence du père, le «peau à peau», 
donner le repas, tout cela va réduire le 
risque de troubles de comportement et 
émotionnels chez l’enfant. Il est à noter 
enfin que, dans la durée, les pères ayant 
pris un congé sont davantage investis 
auprès de lui par la suite.
Dans tous les cas, la dépression postna-
tale se soigne. Si des symptômes inter-
viennent, n’hésitez pas à consulter votre 
médecin ou à demander de l’aide à votre 
entourage.

Pierre Arnaud
1 – Le 4 janvier dernier, la revue The Lancet 
Public Health a publié une étude de chercheurs 
français sur l’évaluation du congé paternité sur la 
santé mentale des hommes après une naissance. 

En CHiFFRES

 1 père sur 10
Un père sur dix ferait une dépression 
postnatale (ou post-partum). Environ 
15 % des cas interviennent pendant le 
premier trimestre, puis entre trois et 
six mois après la naissance.

LES SYMPTÔMES DE LA 
DÉPRESSiOn POSTnATALE
 La fatigue.
 Des changements d’appétit. 
  Baisse de motivation et difficulté 
à se concentrer.
  Certains vont exprimer de la colère, 
de l’irritabilité.
  Certains vont abuser de médicaments 
ou d’alcool. 

La moitié des pères dont la conjointe 
est dépressive présente eux aussi des 
symptômes de dépression.

QuEL 
ACCOMPAGnEMEnT ?
D’abord, consulter son médecin, cela se 
soigne. Uniquement dans les cas sévères 
et sous contrôle médical, un traitement 
peut être envisagé. Se faire aider par 
des grands-parents ou des proches. 
Dans certains cas, s’orienter vers un 
psychologue. En tout cas, la dépression 
postnatale chez les hommes ne doit pas 
être taboue.
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COMPRENDRE

Dans la Bible, le mot «fruit» revient de nombreuses 
fois. Dans l’Ancien Testament, au sens propre, 
c’est le produit mangeable d’une plante ou d’un 
arbre. Au sens figuré, le mot «fruit» a plusieurs 
significations : cela peut être la descendance 
ou le résultat d’une action : une récompense, 
un salaire. Dans le Nouveau Testament, Jésus parle 
du fruit comme une action ou un trait de caractère, 
expression visible d’une énergie invisible qui va 
faire jaillir un «produit», bon ou mauvais. 

LE MOT 

FRuiT
Le mot «fruit» évoque la fécondité, la croissance et 
la vitalité. L’agriculteur ou le jardinier sait qu’il faut 
prendre soin de la plante pour qu’elle grandisse : 
une bonne terre, de l’eau quand elle en a besoin 
et du soleil pour qu’elle se développe. Dans la Bible, 
«porter du fruit» signifie que la personne mène 
une vie qui a le goût de l’Évangile, car elle a 
travaillé la parole de Dieu pour qu’elle produise 
des racines profondes et vivantes.

IDÉE

Pour jardiner avec ses enfants, de simples pots 
de terre devant une fenêtre peuvent suffire. En 
jardinant, votre enfant prend conscience du soin et 
de la patience que cela nécessite pour récolter des 
tomates cerises ou voir des plantes grandir. Il en est 
de même avec la parole de Dieu, il faut l’écouter, 
la lire pour qu’elle pénètre au fond de notre cœur.

PRIER AVEC LE TEXTE

— Je trouve quelques instants de calme chez moi 
et j’essaie de faire silence.
— Je relis lentement le verset du psaume et je 
m’interroge : «Est-ce que je porte du fruit ? Est-ce que 
je fais preuve d’amour, de joie, de paix, de patience, de 
bonté, de bienveillance, de fidélité, de douceur et de 
maîtrise de soi dans ma vie quotidienne ?»
— Je choisis une attitude calme, détendue, 
un rythme respiratoire contrôlé pour m’aider 
à accueillir son invitation.
— Je prie : «Seigneur, tu donnes sens à ma vie. Aide-
moi à porter du fruit en suivant ton commandement, 
celui d’aimer, celui qui fait que les fleurs 
s’épanouissent et que les visages se dérident.» 

«Ils ensemencent des champs 
et plantent des vignes : ils en 
récoltent les fruits.»

L I V R E  D E S  P S A U M E S  ( 1 0 6 , 3 7 )

IL  EST  UNE FOI

Fruit de la terre 
   et du travail des hommes
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Fruit de la terre 
   et du travail des hommes

9

Semer, 
prendre soin pour 

récolter les fruits de son 
travail sont des gestes qui 

se transmettent de génération 
en génération, indispensables à 

notre survie. Dieu, lui aussi, plante 
et sème, puis récolte des fruits pour 
manifester qui il est. Il sème sa 
Parole dans le cœur de l’homme. 
Que l’homme est libre 
de faire fructifier.

Détail 
de «Récolte 

en Provence» (1888) 
de Vincent 

Van Gogh. 
Huile sur toile, 
au musée d’Israël 
à Jérusalem. 
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Concert Laudato si’
Samedi 1er juillet de 17h à 18h30 en la cathédrale 
de Beauvais.
Avec la chorale maîtrisienne de l’institution du Saint-Esprit 
et de la cathédrale de Beauvais. Au programme : Bach, 
Haendel, Franck et Rutter.

Pèlerinages
– À Notre-Dame de Montmélian, sur les pas de Charles 
Péguy. Dimanche 10 septembre : départ de la procession 
devant l’église de Plailly à 9h30 puis messe à 11h sur la 
colline de Montmélian.
– Medjugorje, du 25 au 30 septembre. 

 > Renseignements et inscriptions auprès du service diocésain 
des pèlerinages : 03 44 45 15 99 – 06 16 76 16 68, oise.catholique.fr 
(rubrique : services, pèlerinages)

Journées mondiales de la jeunesse (JMJ)
Le pape invite les jeunes du monde entier aux Journées 
mondiales de la jeunesse ( JMJ) du 1er au 7 août, à Lisbonne 
au Portugal. Lycéens de 17 ans et plus, étudiants, jeunes 
pro, vous pouvez encore vous inscrire… Plusieurs formules, 
plusieurs dates et tarifs. 

 > Pour plus de renseignements : oise.catholique.fr 
(rubrique : services, jeunes), jmj@oise-catholique.fr 
et 06 23 40 78 83

LES EXPOSITIONS DE L’ÉTÉ

Et si nous prenions le temps cet été de pousser les 
portes des musées de l’Oise pour découvrir les richesses 
que notre patrimoine recèle ? Pour vous, nous avons 
sélectionné trois expositions à voir pendant l’été. 

 Témoins de la paix, bienheureuses carmélites de Compiègne 
et sainte Thérèse de Lisieux
Exposition photographique de Mathieu Devred autour de la 
vie et des représentations des martyres de Compiègne et de la 
petite Thérèse de Lisieux. L’occasion de revisiter l’histoire de ces 
figures marquantes de l’Église de France. 
Un catalogue a été publié pour l’occasion. Possible de l’acquérir 
pour 50 euros (40 euros + 10 euros de frais de port – chèque à 
libeller «ADB Expo Témoins de la paix») auprès de l’Association 
diocésaine de Beauvais 15 rue Jeanne Hachette – CS 20 636 – 
60026 Beauvais Cedex. 
Du 17 juin au 17 septembre, à l’abbaye du Moncel (5 rue du Moncel), Pontpoint.

 De rêve et de lumière. L’Antiquité selon Émile-René Ménard 
(1862-1930)
Labellisée «exposition d’intérêt national», le Mudo nous propose 
une magnifique et originale immersion dans l’œuvre d’Émile-
René Ménard. Un artiste à (re)découvrir.
Jusqu’au 24 juillet au Musée de l’Oise (1 rue du Musée) Beauvais.

 Ingres, l’artiste et ses princes
Cette exposition – tant attendue – va permettre de présenter 
et comprendre le travail long et méthodique d’un des plus 
grands peintres français, artiste des princes et prince des artistes. 
À ne pas manquer.
Du 3 juin au 1er octobre au château de Chantilly.

À NOTERL’AGENDA
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pour 50 euros (40 euros + 10 euros de frais de port – chèque à 
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Du 17 juin au 17 septembre, à l’abbaye du Moncel (5 rue du Moncel), Pontpoint.

 De rêve et de lumière. L’Antiquité selon Émile-René Ménard 
(1862-1930)
Labellisée «exposition d’intérêt national», le Mudo nous propose 
une magnifique et originale immersion dans l’œuvre d’Émile-
René Ménard. Un artiste à (re)découvrir.
Jusqu’au 24 juillet au Musée de l’Oise (1 rue du Musée) Beauvais.
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Cette exposition – tant attendue – va permettre de présenter 
et comprendre le travail long et méthodique d’un des plus 
grands peintres français, artiste des princes et prince des artistes. 
À ne pas manquer.
Du 3 juin au 1er octobre au château de Chantilly.
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Les églises : 
«Un héritage commun 
à préserver»
Loto du patrimoine, mission Bern, rapports parlementaires ou plans de sauvegarde : 
autant d’actions parmi d’autres qui attestent de la place importante que tient le patrimoine dans 
le cœur des Français. Au-delà de la pierre et des églises, principales concernées, c’est l’histoire 
d’hommes et de femmes que l’on souhaite transmettre aux générations futures.

15  avril 2019, Notre-Dame de 
Paris est en flammes. Cha-
cun a été stupéfié par les 

images. Nous nous rappelons de l’effroi 
ressenti lorsque la flèche sombra dans le 
feu. Au-delà du symbole que représente 
la cathédrale, les Français affichent de 
plus en plus un attachement sincère à 
leur patrimoine. Dans les colonnes du 
Journal du dimanche ( JDD), le 9 avril, la 
journaliste Marianne Enault recueillait 
l’alerte de Célia Vérot, directrice géné-
rale de la Fondation du patrimoine : 
«Après l’incendie de Notre-Dame de Paris, 
il y a eu une prise de conscience de la fra-

gilité de nos trésors, mais il reste tant à 
faire.» Ce que confirme, dans le même 
journal, Stéphane Bern : «Il y a une prise 
de conscience. Mais que fait-on pour nos 
églises qui, comme Notre-Dame, ont neuf 
cents ans d’histoire ? C’est dans nos cam-
pagnes que la déréliction du patrimoine 
est le plus voyante.»
Selon un rapport parlementaire des 
sénateurs Anne Ventalon et Pierre Ou-
zoulias, publié en juillet 2022, «2 000 à 
5 000 églises risqueraient de disparaître 
d’ici 2030 à cause du manque d’entre-
tien». 90 % d’entre elles, précise le rap-
port, appartiennent aux communes.

Dans un récent entretien, l’évêque de 
Beauvais, Mgr Jacques Benoit-Gonnin, 
rappelait que, dans l’Oise, nous avons 
621 églises encore affectées au culte ca-
tholique, dont une quinzaine seulement 
est la propriété de l’Église : «Ces églises 
sont un héritage commun à préserver.» 
Pourquoi est-ce si important ? «Une 
église n’est pas un bâtiment comme un 
autre. C’est d’abord la foi des chrétiens 
qui l’a construite. Parce qu’elle est mai-
son d’un Dieu qui veut demeurer parmi 
les hommes, elle devrait toujours être ac-
cessible. En outre, toute église porte une 
histoire, celle de nos aïeux. Une église de 

Église de Flavacourt.
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village est souvent comme son âme et sa 
mémoire.»
En 2025, la cathédrale de Beauvais fête-
ra les 800 ans de la pose de sa première 
pierre. L’édifice est une part de l’identité 
de la ville. Les habitants y sont attachés, 
ils ne sont pas les seuls, les profession-
nels également. Dans les colonnes du 
Figaro du 11 avril, le chef de la mission 
patrimoine du Service départemental 
d’incendie et de secours (Sdis) 60, Éric 
Feuillet racontait que les pompiers «ont 
acquis une conscience patrimoniale». 
Ainsi, ils ont mis en place une applica-
tion «IDU» pour améliorer l’efficacité 
des secours. Permettant d’accéder à des 
informations précieuses via un simple 
QR-code, l’outil décrit les œuvres à 
préserver, donne le plan du bâtiment… 
Dans l’Oise, 50 bâtiments sont équipés 
et à terme 450. Ce n’est pas la seule 
innovation : la dernière en date est un 
brumisateur à microgouttelettes en cas 
d’incendie des combles. La cathédrale 
de Beauvais et Notre-Dame de Paris 
devraient en être équipées.

Préserver le passé : 
un enjeu d’avenir

Sauvegarder le patrimoine n’est pas 
l’affaire de certains, mais bien de tous. 
«Laisser tomber le patrimoine religieux, 
c’est un aveu d’échec pour notre Répu-

blique, affirme Stéphane Bern dans le 
JDD ; une église qui tombe en ruine dans 
un village contribue à renforcer le sen-
timent de déclassement des habitants. 
Abandonner le patrimoine, c’est aban-
donner les citoyens.» Pour l’évêque de 
Beauvais : «Une église vit lorsqu’elle est 
ouverte. Je n’ai pas perdu l’espoir que 
les chrétiens s’investissent pour faire 
vivre les églises de leurs communes.» Et 
Mgr Jacques Benoit-Gonnin de proposer : 
«Nous [NDLR État, collectivités locales, 
Église] devons encore réfléchir à un usage 
plus large et respectueux des lieux. Au fi-
nal, il s’agit d’inventer un avenir à ce patri-
moine chargé d’histoire et qui n’a pas fini 
de vivre et d’aider à vivre.»

 JULIEN SEREY

HOMMAGE

CLAUDE JOSSE, UN 
AMOUREUX DU PATRIMOINE

Même si ce n’est pas dans 
les habitudes du journal, 
nous souhaitons remercier et 
rendre hommage à Claude 
Josse, fidèle collaborateur 
de Missio depuis 2013, 
décédé le 24 avril. Claude Josse était 
un amoureux du patrimoine et un 
fervent soutien à sa sauvegarde. En 
2009, élu président du Club du Vieux-
Manoir, il s’occupait, entre autres, 
de la restauration et de l’animation 
de l’abbaye royale du Moncel ; deux 
jours avant sa mort, nous parlions 
encore de celle-ci tous les deux. Nous 
lui devons aussi le petit musée et les 
mises en scène de la vie monastique, 
«pour mieux nous représenter la vie 
des clarisses», aimait-il dire. Claude 
était aussi à l’initiative des «Rendez-
vous de septembre» à Senlis. L’idée 
fut saluée à l’époque par le ministère 
de la Culture et inspira les Journées du 
patrimoine. Pour son engagement dans 
la vie de l’Église, il avait reçu l’insigne 
de chevalier dans l’ordre pontifical de la 
Saint-Sylvestre pape. 
À Dieu, Claude, et merci !

JULIEN SEREY

Église de Saint-Jean-aux-Bois.
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SI VOUS AVEZ UN CHOIX À FAIRE, 
CONTACTEZ EN PRIORITÉ 

NOS ANNONCEURS !
Ils soutiennent votre journal depuis des années. 
N’hésitez pas à les contacter, vous ne serez pas déçu de leur sérieux 
et de leur disponibilité. Merci d’avance pour votre solidarité et votre 
engagement pour soutenir le tissu économique local.
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DU 23 JUIN AU 3 JUILLET

«LA NUIT DES ÉGLISES» 
Depuis sa création, plus de 7 000 chapelles, églises et 
cathédrales ont participé au moins une fois à l’événement 
«La nuit des églises». Chaque année, à cette occasion, des 
centaines d’animations ont lieu sur tout le territoire. Initiée par 
l’Église de France, cette manifestation culturelle est inscrite 
dans le paysage estival des diocèses depuis 2011 et bénéficie 
d’une reconnaissance à l’échelle nationale. 
Pendant les soirées, du 
23 juin au 3 juillet, chacun est 
invité à franchir le seuil d’une 
église afin de découvrir les 
richesses de son patrimoine 
de proximité. Selon les lieux, 
les propositions seront 
nombreuses : visites guidées, 
concerts, expositions ou 
encore performances 
artistiques.

 Pour plus d’informations : 
oise.catholique.fr 
(rubrique : services, Art, 
culture et foi). 
L’Église catholique dans l’Oise met à 
votre disposition un dépliant pour une 
visite d’une église en dix étapes. 
À télécharger au même endroit.

LE MOT DE L’ÉVÊQUE

L’ÉGLiSE, «COEuR ViVAnT 
ET TÉMOin D’HiSTOiRE»  
Les églises de nos villages ou 
de nos villes ne sont pas des 
bâtiments anodins. Elles sont 
maisons du Dieu qui s’est fait 
proche en venant habiter parmi 
les hommes ( Jn 1, 14). Pour cette 
raison, elles devraient toujours 
être ouvertes, pour que Dieu 
puisse y accueillir qui veut en 
franchir le seuil ! 
Tout bâtiment église porte aussi une histoire, 
parfois très ancienne, celle de nos aïeux. Il est 
ainsi cœur vivant et témoin d’histoire, dont nous 
sommes nés et dont nous héritons. Il s’offre 
alors à nous et nous interpelle : «Que voulez-vous 
faire de moi ? Ne puis-je plus rien faire pour vous ?» 
Parce que les églises sont souvent propriétés 
communales, les réponses ne peuvent pas venir 
seulement des chrétiens, mais elles ne peuvent 
être élaborées sans eux. 
Rapidement, et quand il n’est pas déjà 
déterminé, il faudra réfléchir à l’avenir des 
églises de nos communes. Comme on le vit déjà, 
ici ou là, avec le service diocésain Art, culture et 
foi, il sera bon de voir comment elles peuvent 
encore rester ouvertes et accueillantes, même 
avec des moyens limités. Chrétiens ou non, 
redécouvrons ce que peuvent nous dire ces 
églises qui structurent nos espaces habités et 
veulent entrer en dialogue avec nous.

+ MGR JACQUES BENOIT-GONNIN 
ÉVÊQUE DE BEAUVAIS,  NOYON ET SENLIS

13

DOSSIER

12104 - Journal de Noyon
Page 13

ENT. CHARLET

60400 PORQUERICOURT
Tél. 03 44 44 16 03 - charlet-ludovic@orange.fr

• Maçonnerie - Charpente
• Aménagement et Isolation
• Menuiserie sur mesure
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inSCRiPTiOnS Au CATÉ
Carlepont. À la maison paroissiale 
de Carlepont : mercredi 6 et 
vendredi 8 septembre, de 17h à 19h, 
samedi 9 septembre, de 10h30 à 12h. 
Dimanche 10 septembre : bénédiction 
des cartables à 11h, église de Carlepont. 
Samedi 16 septembre : messe des familles et 
rentrée des catéchismes à 18h30, à l’église 
de Tracy-le-Mont.
Guiscard. Au presbytère, 306 rue du 
Château : samedi 9 septembre de 10h à 12h. 
Dimanche 10 septembre : messe de rentrée 
à 11h.
Lassigny. À l’église : mercredi 13 septembre 
de 15h à 19h.
Noyon. Aux salles paroissiales rue de 
l’Évêque Baudry : en septembre, le mardi 
5 de 17h à 18h30, le mercredi 6 de 9h30 
à 12h, et le samedi 9 de 9h30 à 12h. 
Inscriptions à l’aumônerie des collèges 
et Lycées : même lieu, mêmes horaires. 
Dimanche 24 septembre : messe de rentrée 
avec bénédiction des enfants et des 
cartables à 10h30 à la cathédrale.
Ribecourt. Au presbytère (282 rue de 
Paris) : samedi 2 et 9 septembre, 10h30-
12h, et mercredi 6 septembre, 17h30-
18h30. Dimanche 24 septembre : messe de 
rentrée avec bénédiction des enfants et des 
cartables, 11h, à l’église.
Thourotte. Au presbytère (9 rue de Voguë) : 
samedi 2 et 9 septembre, 10h30-12h, et 
mercredi 6 septembre, 17h30-18h30.

MOTS CROISÉS
Horizontal : 1. On en nourrit souvent des folles. 2. Elle déverse l’eau loin de la 
cathédrale. 3. Établir une continuité. Son école des arts est réputée. 4. De l’argent 
rapporté par de l’argent. 5. Petit élu. Qui n’a aucune tenue. Fait de l’eau. 6. Avoir 
droit. 7. Fait dans le futur. Ainsi soit-il. 8. Es complètement. Sable mouvant. 9. Es 
retourné. Propre. 10. Verte, elle noircit. Tout petit morceau.
Vertical : A. Communauté. Le plus passionnant du sujet. B. Tout chrétien est 
appelé à l’être. Une corde avec du lin. C. Le scout l’est toujours. Rassemblement 
des chrétiens. D. Faire rouler sous les doigts. E. Phonétiquement, personne qui se 
distingue par son courage. De la campagne. F. Se lève toujours de bonne heure. 
Sur terre, avec bas. G. Désaccord lointain. Cible immanquable. H. Rangement. I. Le 
préféré ? Animal qu’on retrouve dans le taureau. Jamais le mot de la fin. J. Partie 
d’office. La fausse fait dérailler.

Horizontal. 1. Espérances. 2. Gargouille. 3. Lier. 
Beaux. 4. Intérêts 5. St. Nu. Sue. 6. Mériter. 7. 
Fera. Amen. 8. Vis. Lise. 9. Se. Net. 10. Fée. 
Miette. Vertical. A. Église. Vif. B. Saint. Fi. C. 
Prêt. Messe. D. Égrener. E. RO (héros). Rural. 
F. Aube. Ici (bas). G. Niet. Tas. H. Classement. 
I. Élu. Ure. J. Sexte. Note. SOLuTiOnS
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LES PHARMACIENS DU NOYONNAIS
Au service de votre SANTE !

Mme BOUQUET
9, rue de Nesle - BEAULIEU-LES-FONTAINES 
) 03 44 43 40 29

M. CLOWEZ
56, place des Tilleuls - PONT L’EVEQUE
) 03 44 44 30 54

M. DAMIENS
Centre Commercial Beauséjour - NOYON
) 03 44 44 03 35

Pharmacie PATÉ - CARDON
13, Place de l’Hôtel de Ville - NOYON
) 03 44 44 22 73

Pharmacie VANDEPUTTE
1, rue du Général de Gaulle - NOYON
) 03 44 44 00 98 

Pharmacie de PARIS
local n°1 - Centre Commercial  E.LECLERC 
ZAC de la Grérie RIBECOURT-DRESLINCOURT
) 03 44 76 80 24

Pharmacie de LONGUEIL-ANNEL
Le Champ Sainte-Croix - LONGUEIL-ANNEL
) 03 44 76 01 56

Pharmacie HAMIK
2, rue d’Estienne d’Orves - THOUROTTE
) 03 44 76 51 51

Sont heureux de participer à la réalisation de journal
 Pour connaître la pharmacie de garde composer le 32 37  

une annonce publicitaire... 
Si vous souhaitez faire paraître

ou notre commercial Christophe Randriamaro 
06 16 53 63 63 - christophe.randriamaro@bayard-service.com

Contactez Bayard Service au 03 20 13 36 70



Renaissance pour  
l’abbaye d’Ourscamp
Natasha Breton, responsable de la collecte de fonds pour l’aile de 
Lorraine, nous parle du chantier qui va réhabiliter cette aile de l’abbaye 
d’Ourscamp.

C e chantier exceptionnel, débuté 
en 2022, va durer quatre ans. Il 
redonnera vie à cet édifice du 

XVIIe  siècle classé monument histo-
rique. Il va notamment permettre la 
création, en son sein, d’une hôtelle-
rie qui accueillera dans les meilleures 
conditions, les nombreux retraitants 
qui viennent se ressourcer à l’abbaye. 
Chaque année, l’abbaye accueille huit 
mille personnes, dont trois cents visi-
teurs et cinq mille retraitants. Dans la 
région Hauts de France, l’abbaye d’Our-
scamp est l’un des rares lieux qui offrent 
de telles capacités dans un cadre naturel 
et historique remarquable.

Un chantier responsable,  
un engagement social

Le cahier des charges présenté aux 
entreprises impose l’insertion d’un 
pourcentage de travailleurs éloignés de 
l’emploi dans le chantier de restaura-
tion et de réhabilitation. Une attention 
particulière est portée aux jeunes sortis 

sans qualification à l’issue de leur scola-
rité ou sans expérience professionnelle. 
Au total, seront réservées au minimum 
8000 heures de travail à des personnes 
en parcours de réinsertion.

Un engagement 
environnemental

Ces travaux se distinguent par un volon-
tarisme environnemental assumé par 
la maîtrise d’ouvrage. Il se retranscrit 
à tous les niveaux et toutes les étapes, 
dans des choix vertueux et exigeants : 
recours à des matériaux et savoir-faire 
de proximité, utilisation d’équipements 
avec de faibles émissivités, valorisation 
des éléments existants en donnant une 
seconde vie aux matériaux.
Le coût total des travaux est 8,7 millions 
d’euros. Subventions et fonds déjà col-
lectés : 4,7 millions d’euros (Congréga-
tion, Direction régionale des affaires 
culturelles, Conseil régional, État). 
Appel public à la générosité : 4 millions 
d’euros. Quelques exemples des inter-

ventions à caractère environnemental : 
traitement des eaux usées par filtration 
naturelle et végétale, réutilisation des 
pierres de taille stockées sur site, chauf-
ferie biomasse en approvisionnement 
autonome et circuit court.

Contact : Natasha Breton, natasha@
ailedelorraine.org, 07 88 83 60 46.

unE BELLE CAuSE À SOuTEniR
«Va et rebâtis mon Église», appel entendu 
par saint François d’Assise. Les serviteurs de 
Jésus et Marie lancent une grande campagne 
à don pour financer l’aménagement de 
l’oratoire et la création de ses icônes. 
Retrouvez tous les détails de cette action, et 
faites un don sur : www.ailedelorraine.org
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* Chauffage * Plomberie * Sanitaire

www.colindenis.com - � 03 44 76 01 05
69/71, avenue de la Canonnière - 60150 LONGUEIL-ANNEL

L’énergie est notre avenir, économisons là !
ENERGIE RENOUVELABLE 

VENTE - INSTALLATION - ENTRETIEN - DÉPANNAGE - SAV

������������������������
L’ÉDUCATION AUX MÉDIAS
AGISSONS ENSEMBLE !

avec

et

Créé et 
animé par

CRÉEZ VOTRE JOURNAL SCOLAIRE AVEC

contact@exprimetoi.fr 
06 79 02 45 13

kiosque.exprimetoi.fr



C’EST MA PRIÈRE

Chaque enfant a sa place

Si le don d’enseigner n’est pas 
toujours chose aisée, c’est un 
métier de passion, souvent 
né d’une vocation. Le plaisir 
de transmettre, d’échanger, 
de communiquer sont tant de 
qualités pour exercer ce beau 
métier. Chaque enfant a sa 
place dans une salle de classe, 
le droit d’être éduqué, le droit 
d’être écouté. L’école est un 
lieu, de vie et de partage, où 
l’on fait de son mieux dans 
les apprentissages. Et tous les 
souvenirs que l’on a de l’école 
restent à jamais gravés, comme 
un doudou qu’on cajole.

«Enseigner ?  
Une vocation» 
Enseignant épanoui et heureux, Antoine a toujours eu et continue de 
cultiver la passion de transmettre.

Q ui, enfant, n’a pas rêvé au 
métier qu’il exercerait quand 
il serait grand ? Professeur des 

écoles depuis dix-sept ans, j’ai toujours 
eu cette passion de transmettre. Tout 
petit, je passais beaucoup de temps, 
dans ma chambre, à jouer au maître 
d’école, avec mon tableau et des ma-
nuels scolaires. D’où vient cette pas-
sion ? D’un instituteur qui m’a marqué, 
peut-être, mais certainement davan-
tage d’une vocation, sans en connaître 
la raison, d’autant plus que personne 
de mon entourage, à l’époque, n’était 
enseignant. Enseigner, ce n’est pas 
seulement transmettre ; c’est aussi 
échanger, communiquer, des instants 
de frustration, de remise en question, 
mais encore de fierté.
Depuis mes débuts dans le métier, 
je travaille principalement en milieu 
rural, où j’entretiens de bons rapports 
avec la mairie et les parents en règle 
générale, de par une certaine proximité. 
Cela s’avère primordial, aussi bien pour 
l’équilibre de l’enseignant, mais aussi 

et surtout celui de l’enfant. Les rela-
tions entre l’école et les parents et la 
confiance entre ces deux parties sont les 
bases d’une bonne éducation.

Des élèves qui nous 
marquent

Ne nous le cachons pas, enseigner 
n’est pas toujours aussi simple que 
cela puisse paraître. La gestion de 
l’hétérogénéité des élèves est à la fois 
parfois compliquée, mais également 
très valorisante. Les élèves qui nous 
marquent ne sont pas forcément ceux 
qui n’éprouvent aucune difficulté, mais 
plutôt ceux qui partent avec des lacunes 
et qui font les efforts nécessaires, avec 
notre aide et notre soutien. Quoi de 
plus beau qu’un enfant qui se donne les 
moyens de réussir, et qui parvient à ses 
fins, avec un grand sourire ?
C’est ainsi que je me réveille tous les 
matins, depuis dix-sept ans, avec autant 
de volonté, pour exercer ce métier rem-
pli de valeurs humaines et de partage.

ANTOINE

16

missio ~  JU IN  2023  -  N U M É R O  4 0

C’EST  MON HISTOIRE

12104 - Journal de Noyon
Page 16

Artisanat 
et 

Produits Monastiques
Livres et Objets 

Religieux

Ouvert du mardi au dimanche
Abbaye Notre-Dame - Serviteurs de Jésus et de Marie
60138 Chiry Ourscamp - Tél. 03 44 75 72 00

Courriel : librairie.abbaye@serviteurs.org

MATERIAUX DE CONSTRUCTION
FIOUL DOMESTIQUE - CHARBONS - GRANULES DE BOIS

Ancienne Maison Quille-Liénard et Pignier-Quille
Fondée en 1895

Produits de maçonnerie
Couverture - Charpente - Canalisations

Cheminées et Assainissement
Isolation et cloisons - Parquets - Carrelages

Menuiseries Bois et PVC - Peintures - Lasures
Clôtures et Portails

72, Quai des Bateliers
60400 PONT-L’ÉVÊQUE

  Tél. 03 44 93 20 00

35, rue de la Misacard
60310 LASSIGNY

Tél. 03 44 43 60 15


